

## Asamblea de Asociaciones de Prensa

### Varios acuerdos

VALENCIA, 9. — Ayer a las nueve y media de la mañana se reunió en el salón de sesiones de la Diputación la Asamblea de la Prensa, presidida por el señor Francos Rodríguez.

Se leyeron varias proposiciones referentes a la previa censura, reflejando todas ellas la opinión de que desapareciera cuanto antes.

Se discutió otra proposición, encaminada a conseguir de las Compañías ferroviarias la concesión de billetes por la cuarta parte de su precio, gestión que se realizará inmediatamente.

Se acordó que la próxima Asamblea se celebre en Barcelona, y la siguiente, en San Sebastián.

Varios asambleístas expresaron su gratitud por las atenciones que se les han dispensado durante su estancia en Valencia, y el presidente resumió los discursos, dando vivas a la Prensa y a la Asociación de la Prensa de Valencia, a la que le fué concedido un voto de gracias.

Los asambleístas visitaron luego la Asociación Valenciana de Caridad, donde presenciaron la comida de los pobres allí recogidos, costeada hoy por la Asociación de la Prensa de Valencia.

### La sesión de clausura

VALENCIA, 9. — En el Palacio municipal se celebró, a las seis de la tarde, la sesión de clausura de la VI Asamblea de la Federación de la Prensa española. El alcalde había dispuesto que prestaran servicio los maceros, alguaciles y Guardia municipal montada, en traje de gala. Las autoridades y numerosas señoras que asistieron fueron recibidas con todos los honores. Presidió el gobernador civil, señor Bermúdez de Castro, sentando a su derecha al señor Francos Rodríguez.

Asistieron también y tomaron asiento en la presidencia, el alcalde, el general gobernador, presidentes de la Diputación, de la Audiencia, de la Cámara de Comercio y de la Junta de Obras del Puerto.

Abierta la sesión, el secretario leyó las siguientes conclusiones:

Primera. Son periodistas todos aquellos que dedican de una manera permanente sus actividades intelectuales al periodismo. Son periodistas profesionales todos aquellos que dedicando de una manera permanente sus actividades al periodismo, estén retribuidos conforme a un contrato de trabajo visado en el Comité paritario correspondiente. El carácter de permanencia en los servicios, en los casos dudosos, será objeto de un expediente, que resolverá en última instancia la Federación de la Prensa de España, previo informe de la Asociación profesional correspondiente.

Segunda. Las condiciones en que han de prestar sus servicios los periodistas profesionales se harán constar en un contrato que será registrado en el Comité paritario, y en su defecto en la Sección correspondiente de la Asociación de la Prensa, y cuyo número de orden se hará constar en el "carnet" profesional.

Tercera. Los actuales "carnets" de la Federación serán anulados, y, en su lugar, se extenderán en adelante otros de dos clases: unos, para los profesionales, y otros para los no profesionales.

Cuarta. El censo del periodismo se obtendrá del "carnet" de la Federación. En este censo se hará constar el apellido profesional de los asociados.

Quinta. Las altas y bajas en la profesión estarán determinadas: en los profesionales, por la vigencia del contrato de trabajo, y hasta un año después del cese en activo. Para los no profesionales, por la desaparición de las circunstancias que determinaron su inclusión en el censo.

Sexta. Es aspiración de los periodistas el llegar a la participación en los beneficios de las Empresas periodísticas, cuando los haya.

Séptima. Los vocales periodistas que forman los Comités paritarios de la profesión, no van a estos a defender sus particulares puntos de vista, sino a ser portadores y defensores de las aspiraciones definidas y concretadas por las respectivas Asociaciones profesionales.

Octava. Serán competentes para conocer en las reclamaciones que se formulen sobre las materias que les están atribuidas a los Comités paritarios, Comisiones mixtas del trabajo y demás organismos corporativos, los que ejercen jurisdicción en el lugar donde los servicios se presten.

Si los servicios se presten en diferentes jurisdicciones, será competente el organismo donde tenga su domicilio el obrero reclamante (este criterio se propone para ajustarse a las normas de aplicación en vigor respecto al contrato de trabajo y de aprendizaje).

Novena. Se gestionará cerca del ministro de Trabajo que autorice a los Comités paritarios de la Prensa para nombrarse los respectivos presidentes, vicepresidentes y secretarios.

Décima. También se gestionará del ministro de Trabajo que se constituya un Comité paritario de Prensa en cada una de las capitales de provincia para resolver todas las cuestiones que surjan entre las partes existentes en las poblaciones de la misma provincia.

Undécima. Se gestionará del Gobierno, al ponerse en vigor el nuevo Código penal, que en las aclaraciones que necesariamente se habrán de producir, al referirse a los delitos de imprenta que puedan afectar al

servicio de la profesión, sea oído el informe, previo que dé el expresado Comité de la Federación.

Duodécima. Respecto de las escuelas profesionales de periodistas, nombrar una ponencia encargada de concretar una proposición definitiva.

Gestionar de las Compañías de ferrocarriles que a la presentación en sus taquillas del "carnet" profesional de la Federación de la Prensa se expendan billetes con la máxima rebaja posible.

Que para la próxima Asamblea se envíe a las Asociaciones el cuestionario de temas a tratar con la necesaria anticipación y que las ponencias respectivas sean discutidas en secciones, reservándose a los plenos únicamente la deliberación sobre las conclusiones.

Que los beneficios que se obtengan por los periodistas profesionales se extiendan a los periodistas que actualmente estén federados.

Que la séptima Asamblea se celebre en Barcelona, y la octava, en San Sebastián.

Todas las conclusiones fueron aprobadas.

Seguidamente el señor Francos Rodríguez pronunció un extenso discurso definiendo lo que es el periodismo actual y sus aspiraciones y lo que fué el periodismo romántico del siglo pasado, al que pertenecía. Fué muy aplaudido.

## LOS CONFLICTOS SOCIALES

### LA HUELGA DE COLOMBIA

Un encuentro entre los huelguistas y las tropas

BOGOTA, 9. — Oficialmente ha comunicado a la Prensa el ministro de la Guerra que en el distrito de Sevilla dos mil trabajadores huelguistas de las plantaciones de plátanos de la Compañía United Fruit han tenido un violento encuentro con las fuerzas del Gobierno.

El número de huelguistas se elevaba a más de dos mil quinientos, y las fuerzas del Gobierno estaban integradas por un destacamento de doscientos soldados.

A consecuencia del encuentro han resultado quince muertos y muchos heridos, algunos de éstos de gravedad.

El Gobierno ha enviado inmediatamente nuevos refuerzos de tropas al distrito de Sevilla para que contribuyan a restablecer el orden.

En un comunicado oficial, el Gobierno dice que es dueño de la situación en los distritos más afectados por la huelga de los obreros mineros.

El Gobierno comunica también que las tropas garantizan la libertad de trabajo e impiden que los huelguistas realicen actos de sabotaje, principalmente en el distrito de Magdalena, donde a consecuencia de los choques de los revolucionarios con las tropas ha habido ocho muertos y varios heridos.

La proclamación de la ley marcial ha exasperado a la población

BOGOTA, 9. — En los tumultos que se produjeron ayer entre huelguistas y Policía en la región de las plantaciones de Ciénaga hubo por lo menos diez muertos y 24 heridos.

Según informes particulares, estos tumultos son consecuencia de la proclamación de la ley marcial, que ha exasperado a la población.

Aunque las autoridades pretenden que sólo se trata de una agitación de carácter comunista, parece que la revuelta tiene mucho mayor importancia.

Los aviones que han volado sobre la región han visto destruidas por el fuego varias estaciones y granjas.

El Gobierno se niega a levantar el estado de guerra

BOGOTA, 9. — Las tropas federales han sido atacadas por bandas de huelguistas de las plantaciones de plátanos en Santa María.

Los soldados han hecho uso de sus armas y ha habido muchos heridos.

La Policía ha practicado numerosas detenciones.

El Comité del partido socialista colombiano ha pedido al Gobierno que dé por terminada la ley marcial, prometiendo, si se le atiende, reanudar el trabajo el lunes. El Gobierno ha rechazado la petición.

Se temen nuevos disturbios, provocados por agentes comunistas extranjeros que han logrado penetrar en el interior del país.

En Ciénaga intentan asaltar un cuartel

BOGOTA, 9. — Un grupo de obreros huelguistas atacó un cuartel de Ciénaga, siendo rechazado por la guarnición del mismo.

Resultaron diez muertos y 24 heridos.

Las últimas informaciones de la región bananera de Santa Marta dicen que el jefe civil-militar de la región ha decretado la requisita de todas las armas particulares y la interdicción de la venta de las mismas.

El Gobierno ha enviado al puerto de Santa María al cañonero "Colombia" para prestar apoyo a las tropas de tierra.

Dícese que el número de huelguistas asciende a 30.000.

El Gobierno confía dominar la situación.

En la región bananera se han desarrollado también sucesos sangrientos.

EL PROBLEMA DEL PARO EN INGLATERRA

LONDRES, 9. — La Gran Bretaña gasta unos 30 millones de pesetas diarias en socorrer a los obreros que sufren el paro forzoso.

Considerando solamente Inglaterra y el País de Gales, el dinero gastado se eleva de 275 millones de dólares en 1911, a 1.504 millones en 1926.

Estas cifras subirán considerablemente durante este invierno si, como se teme, no se puede resolver la situación y no se da trabajo al millón quinientos mil obreros británicos que están parados.

El ministro de la Guerra ha manifestado recientemente que hay de doscientos a doscientos cincuenta mil obreros de las industrias mineras que no podrán volver nunca a trabajar en sus antiguos oficios.

El problema de su trasfuerencia a otras industrias es uno de los mayores problemas que se presentan a las autoridades de la Gran Bretaña.

Todo lo que se habla de un resurgimiento industrial no tiene por base ningún hecho concreto—ha dicho George Paton, secretario del partido laborista independiente—. No existe ninguna posibilidad de que revivan la industria y comercio del país considerados en su totalidad.

La esencia del problema del paro forzoso en Inglaterra descansa en la industria minera; si ésta no revive, no podrá resolverse el problema.

Inglaterra no sólo tiene que conquistar sus viejos mercados, sino otros nuevos. Inglaterra, en mi opinión, está atravesando un período de decadencia industrial y tendrá que transcurrir un período muy largo de reorganización para resolver su crisis industrial.

### EN ALEMANIA

El arbitraje del señor Severing

BERLIN, 9. — El señor Severing, ministro del Interior del Reich, durante su viaje por la cuenca del Ruhr ha recibido de los Sindicatos y de los patronos una documentación tan importante, que no podrá dictar su sentencia arbitral hasta dentro de unos quince días.

La reapertura de las Empresas continúa sin incidentes.

Los agitadores comunistas que han tratado de prolongar la lucha no han conseguido ningún resultado.

### EN AUSTRIA

La huelga de Correos

VIENA, 9. — Las negociaciones entre el personal de Correos y la Dirección general de Comunicaciones han terminado con la aceptación de parte de las reivindicaciones del personal.

Los representantes de los empleados van a recomendar la cesación inmediata de la resistencia pasiva.

### EN MEJICO

Se teme una huelga general

MEJICO, 9. — La mancha de relaciones entre las Uniones Laboristas de todo el país y los partidarios del presidente de la República, Emilio Portes Gil, se agudiza cada vez más, hasta el punto de que se cree posible la declaración de la huelga general en toda la nación.

Se ha anunciado que en el día de hoy será publicado un manifiesto dirigido por el partido laborista a todas las Uniones esparcidas por el territorio mejicano, advirtiéndoles que se mantengan dispuestas "a levantarse en armas".

Luis Morales, ex secretario de Industria, Comercio y Trabajo, que se vio obligado a presentar la dimisión de dicho cargo con motivo de la presión que se ejerció sobre él a raíz del asesinato del presidente Obregón, y designado candidato a la Presidencia por el partido laborista, tiene a su cargo la dirección del movimiento político iniciado por este partido.

## La Sociedad de Naciones

Empiezan a llegar a Lugano los delegados

LUGANO, 9. — A su llegada a esta ciudad, el señor Briand ha sido calurosamente recibido por la población.

En el mismo tren llegó el representante finlandés, señor Procope.

Según noticias de fuente italiana, el señor Scialoja vendrá acompañado del señor Grandi, siendo esta la primera vez que el subsecretario de Estado en Negocios Extranjeros participará en los trabajos del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Llegada del señor Stresemann

LUGANO, 9. — Esta tarde, a las seis, ha llegado el señor Stresemann con las demás personalidades que integran la Delegación alemana.

No se prevé para hoy ninguna entrevista entre los señores Briand y Stresemann.

Según un artículo de la "Gaceta de Alemania del Norte", artículo al cual se atribuye cierta importancia en los centros diplomáticos, parece que al "Wilhelmstrasse" no se obstinará en sostener con absoluta intransigencia que las cuestiones de la evacuación de Renania y de las reparaciones deben ser resueltas en un plano completamente distinto, pero ello a condición de que la Hacienda del Reich esté libre, durante todo el período de pago de la deuda alemana, de una fiscalización que se consideraría incompatible con la soberanía del Reich.

El señor Stresemann no ha recibido instrucciones concretas

BERLIN, 9. — Según los periódicos, el Gobierno del Reich no ha dado al señor Stresemann ninguna instrucción precisa ni tampoco ningún poder especial para las negociaciones de Lugano.

Se cree, generalmente, que el problema de la evacuación de Renania consistirá en discutir en aquella reunión con los minis-

tros de Negocios Extranjeros, pero que no se abordará la de las reparaciones.

El señor Chamberlain sale para Lugano

LONDRES, 9. — El señor Chamberlain, lady Chamberlain y los señores Wallford, Selby y sir Cecil Hull saldrán de esta capital para Lugano, con objeto de participar en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Conferencias los señores Stresemann y Briand

LUGANO, 9. — El señor Stresemann ha celebrado esta noche una entrevista con el señor Briand.

Se espera la llegada de sir Austen Chamberlain.

### Comentarios de la Prensa

PARIS, 9. — Hablando de la próxima reunión de Lugano, los periódicos expresan su opinión de que las deliberaciones que durante las sesiones del Consejo de la Sociedad de Naciones han de celebrarse darán un resultado favorable.

Agregan que la tesis alemana referente al derecho de ese país a obtener una evacuación anticipada de los territorios ocupados es inadmisibles.

Terminan diciendo, en general, que los señores Briand y Stresemann encontrarán seguramente en Lugano un terreno de acuerdo.

### La Delegación japonesa

PARIS, 9. — El embajador japonés y la Delegación nipona en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones han salido para Lugano.

La Oficina Internacional del Trabajo

GINEBRA, 9. — La Oficina Internacional del Trabajo ha confirmado oficialmente a los Gobiernos miembros de la organización que además de la 12 sesión de la Conferencia Internacional del Trabajo que se abrirá en Ginebra el 30 de mayo de 1929, el mismo año, en el mes de septiembre, se celebrará la 13, que se dedicará únicamente al estudio de las cuestiones relacionadas con el trabajo marítimo.

La fabricación de material de guerra

GINEBRA, 9. — La Comisión especial, encargada de redactar el anteproyecto de Convenio sobre control de la fabricación de armas, municiones y material de guerra, ha terminado sus trabajos. Como han persistido las divergencias de criterio que se manifestaron anteriormente, dicha Comisión aplazó sus reuniones hasta una fecha que se fijará ulteriormente.

## COMUNISMO

Funcionarios revocados

MOSCOU, 9. — El Comité Central del partido comunista ha acordado revocar a ocho altos funcionarios sospechosos de simpatía hacia la oposición. Entre ellos se encuentra Uglonov, ex secretario del partido.

Compañía contra la prostitución

MOSCOU, 9. — Las mujeres comunistas han emprendido una gran campaña destinada a suprimir la prostitución. Mediante consejos y otros procedimientos, se tratará de disuadir a las jóvenes campesinas de que emigren a las ciudades y se buscará colocación para la infinidad de muchachas que actualmente se hallan sin trabajo.

La escasez de artículos de primera necesidad

MOSCOU, 9. — El "Ekonomicheskaya Xisn" escribe que existe grandísima escasez de azúcar, jabón y otros artículos necesarios y que los trabajadores no han recibido aún sus raciones del mes de octubre. Después de la mejoría notada durante el mes de octubre, la recolección de grano vuelve a ser poco satisfactoria. En el mes de noviembre únicamente se recogió el 60 por 100 de lo calculado y de semana en semana disminuye su cifra.

Para implantar la industria de la seda artificial

MOSCOU, 9. — Rusia tiene el propósito de crear una industria de seda artificial, pues la materia primera, la celulosa, puede extraerse de una madera indígena. Una Comisión del Consejo Superior Económico está llevando desde hace algunas semanas negociaciones satisfactorias con Alemania, y en breve se firmarán varios contratos sobre la ayuda técnica. Deben realizar la inmediata construcción de varias fábricas de seda artificial con una capacidad de producción diaria de 20.000 kilos y tendrán que entrar en explotación a fines de 1930. El programa comprende la formación de Sociedades mixtas, la obtención de concesiones, el concurso de apoyos técnicos para la construcción de fábricas, el encargo de numerosas máquinas y la concentración de peritos. Hasta ahora, aparte de Alemania, la Comisión sólo ha entrado en negociaciones con firmas holandesas; pero se va a buscar apoyo en Italia y en Suiza y posteriormente en Inglaterra, Francia y Bélgica.

## La ex Emperatriz Zita, a Francia

BILBAO, 9. — La ex Emperatriz Zita ha marchado esta mañana a Francia, donde pasará una temporada. Sus familiares continúan en Lequeitio.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## La estafa de la "Gaceta del Franco"

Parece que el pasivo no es tan elevado como se creía

PARIS, 9. — Los descubrimientos de efectivo y títulos en los despachos de la "Gaceta du Franc" y organizaciones anexas permiten asegurar que la cifra del pasivo no es tan elevada como en principio se había dicho.

En los Bancos se han encontrado gran número de títulos representativos de un valor importante, e incluso paquetes de renta francesa.

Parece seguro que la señora Hanau se dedicaba a operaciones bursátiles, conforme indicaba en los contratos de sus Sindicatos financieros.

Se efectúan nuevos registros

PARIS, 9. — El señor Pachot ha ido a las diez a las oficinas de la "Gazette du Franc" y ha permanecido hasa las doce y diez, continuando sus registros y pesquisas. Han sido escuchados varios dependientes y empleados de la organización.

Por la tarde ha continuado el comisario delegado sus registros en presencia de la acusada Marta Hanau.

Nuevas diligencias

PARIS, 9. — El comisario de la Policía judicial, por orden del juez instructor, ha realizado hoy ciertas gestiones en varios establecimientos financieros para averiguar las cuentas que tuvieran en los mismos las personas complicadas en el asunto de la "Gazette du Franc".

Por su parte, el señor Pachot ha terminado casi su interpellación a la Interpresse y ya a examinar ahora la situación de las personas que desempeñaban cargos en la misma.

Exculpaciones del señor Chastanet

PARIS, 9. — El diputado por el Iser, señor Chastanet, ha comunicado la siguiente nota:

"Algunos periódicos se han creído en el caso de anunciar que hace año y medio yo había colaborado en la "Gazette du Franc". No he escrito una sola línea en este periódico.

La interviu que me fué atribuida estuvo fabricada enteramente con artículos publicados en "Le Peuple".

Otra carta del señor Chastanet

PARIS, 9. — El diputado socialista señor Chastanet ha dirigido al presidente del Consejo de ministros, señor Poincaré, una nueva carta, en la cual se limita a poner de manifiesto que los dos se encuentran en perfecto acuerdo en lo que se refiere a los siguientes puntos:

Primero. El asunto relativo a la quiebra de la "Gazette du Franc" se encuentra sometido en la actualidad a los Tribunales de justicia, y, por tanto, nada puede cambiar ni variar el curso normal del asunto, teniendo la evidencia de que los culpables serán objeto del correspondiente castigo.

Segundo. Deben ser adoptadas las necesarias medidas encaminadas a proteger al pequeño ahorro y a llegar a la reglamentación de la profesión de banquero; y

Tercero. Ha quedado planteado el problema de la incompatibilidad de los parlamentarios en lo que se refiere a ciertas especulaciones, problema que es necesario se resuelva lo antes posible.

El señor Chastanet termina su carta diciendo que con su intervención y con sus actos no ha tratado en modo alguno de producir una escisión, sino que su único objeto ha sido defender el pequeño ahorro contra la rapacidad de los profesionales ilegales de la Banca.

Restricciones de ejercicio de la profesión de banquero

PARIS, 9. — En la Cámara ha sido distribuido a los diputados el proyecto de ley relativo a que el Gobierno prohiba el ejercicio de la profesión de banquero a aquellas personas que hayan sufrido condenas impuestas por los Tribunales y a las que se hubieran posteriormente declarado en quiebra sin obtener su rehabilitación.

El citado proyecto de ley extiende la prohibición no solamente a los que efectúen operaciones bancarias por su cuenta, sino también a los que las realicen por cuenta ajena, como directores, administradores, delegados, agentes, etc., siempre que se encuentren en condiciones de proceder en nombre de sus poderdantes.

## El maestro Alonso habla del himno de la Exposición de Sevilla

SEVILLA, 10. — El maestro Francisco Alonso, que ha venido a esta capital con motivo del estreno de su obra "La mejor del puerto", ha sido interrogado por los periodistas sobre la música del himno de la Exposición Iberoamericana, pues, como es sabido, dicho maestro fué hace tiempo encargado de componer aquella obra.

El ilustre compositor granadino ha manifestado que ya está trabajando en ello, y que la letra de los hermanos Alvarez Quintero es un magnífico poema, pleno de inspiración y de armonía.

Añadió que en breve mandará a Sevilla el himno terminado, para que lo estudien los coros que han de ejecutarlo en el día solemne de la inauguración del gran certamen.

Terminó diciendo que, dicho día vendrá a Sevilla para dirigir el himno en aquel acto, y que con él vendrán los hermanos Alvarez Quintero.



AMERICA

El ex Presidente Calles se retira de la política

Por la hostilidad de sus adversarios políticos

MEJICO, 9.—El ex Presidente Calles ha comunicado que resigna su cargo de presidente del partido revolucionario y que tiene el propósito de retirarse a la vida privada.

Parece que su actitud es consecuencia de las demostraciones hostiles de que viene siendo objeto por parte de sus adversarios políticos.

Declaraciones de Portes Gil

MEJICO, 9.—El Presidente de la República, señor Portes Gil, ha celebrado una breve entrevista con los representantes de la Prensa extranjera, durante la cual ha anunciado su propósito de convocar una sesión especial del Congreso de los Diputados, en el mes de enero próximo, con el objeto de aprobar la ley del Trabajo.

Hablando de la actual crisis política y de la amenaza de una huelga general en todo el país, calificó estos hechos de "transitorios y sin importancia".

El incidente en la frontera paraguayo-colombiana

LONDRES, 9.—Comunican de Asunción que a consecuencia del incidente en la frontera de Bolivia se considera conveniente pedir a Hoover que intervenga para restablecer la paz. Las tropas bolivianas estaban construyendo un fuerte en territorio paraguayo, lo cual motivó el ataque de los soldados del país fronterizo. Veintidós bolivianos fueron muertos y muchos paraguayos heridos.

Noticias de hoy hablan de otro choque sangriento provocado por los bolivianos, que dispararon sobre los soldados del país vecino, resultando más muertos y heridos y haciéndose algunos prisioneros.

La catástrofe del "Santos Dumont"—Un monumento a las víctimas

RIOJANEIRO, 10.—La Asociación Brasileña de Educación proyecta reunir la suma necesaria para levantar un monumento a las víctimas del desastre del "Santos Dumont".

Los alumnos de todas las escuelas del país contribuirán con cien reis (7 céntimos) y sus profesores con mil reis (70 céntimos).

Telegrama de pésame

RIOJANEIRO, 10.—El embajador de Italia, señor Bernardo Attolico, ha recibido un telegrama del aviador Ferrarin en el cual dice que llora las víctimas del desastre del "Santos Dumont" como los brasileños lloraron la muerte de su compañero Del Prete. Termina el despacho pidiendo que manifieste al Gobierno y al pueblo del Brasil su sentido pesar.

Por los muertos de la Gran Guerra

RIOJANEIRO, 10.—Una numerosa Comisión de damas de la alta sociedad ha organizado los trabajos preliminares para patrocinar la erección de un monumento a los brasileños muertos en la Gran Guerra.

Agregado comercial de viaje

RIOJANEIRO, 10.—A bordo del "Conte Verde" ha marchado el doctor Natalicio Camboim, agregado comercial a la Legación del Brasil en Madrid.

Presupuesto con "superávit"

RIOJANEIRO, 10.—Los periódicos comentan el "superávit" del Presupuesto de la República para 1929, que ha sido calculado en 68.000 contos (cerca de cuarenta y nueve millones de pesetas).

Confederación agrícola

RIOJANEIRO, 10.—Por iniciativa de la Sociedad de Agricultura se ha constituido la Confederación Rural Brasileña, integrada por cien Asociaciones agrícolas de todo el país.

Nueva línea de navegación

RIOJANEIRO, 10.—Ha llegado el vapor "Gravisionia", inaugurando la línea de navegación entre Polonia y Brasil.

El viaje del señor Hoover

RIOJANEIRO, 10.—El Presidente de la República, señor Washington Luis, ha trasladado su residencia oficial del Palacio de Guanabara al Palacio de Cattete. El Palacio de Guanabara será preparado para alojar en su visita a esta capital al Presidente Hoover.

Buenos Aires, 10.—El embajador de los Estados Unidos en esta capital marchará hoy a la frontera chilenoargentina para recibir al señor Hoover.

Teatro para ópera

SANTIAGO DE CHILE, 10.—La Junta Vecinal de Santiago, que corresponde al Consejo Municipal de Buenos Aires y Riojaneiro, ha aprobado en su última sesión que el Teatro Municipal sea entregado al ministerio de Hacienda únicamente para las funciones de la temporada de ópera y óperetas, quedando la parte administrativa por cuenta de la Municipalidad.

Voto de confianza

ASUNCION, 10.—El Directorio del partido Liberal Gubernista ha acordado un voto de confianza al Gobierno por la política desarrollada en el incidente del Chaco entre Paraguay y Bolivia.

DEPORTES

Boxeo.—Uzcudun ya no es campeón de Europa

PARIS, 9.—Con arreglo al reglamento de la Internacional Boxing, y por no haberse llevado a efecto dentro del plazo fijado, que expiró el día 5 del actual, el combate entre Pierre Charles, admitido oficialmente como retador, y Paulino Uzcudun, campeón de Europa, se ha declarado vacante el título de campeón de Europa de pesos pesados y se abrirá competición para designar el nuevo campeón.

Dois boxeadores madrileños luchan en Gijón

GIJON, 9.—En la velada de boxeo de anoche en los Campos Elíseos, los combates de fondo resultaron muy interesantes. Eugenio Moreno, de Madrid, luchó con Portugalejo.

Después de un gran combate, muy vistoso e interesante, el "match" fué declarado nulo, aunque mereció el triunfo el madrileño.

Peña, del Spórting, vencedor de Piedra-hita, ganó al mauritano Jesús López, llamado "El Panadero", campeón "amateur" de España de todos los pesos, por K.O. a los dos minutos del primer tiempo, asestandole un urector a la mandíbula.

Sesión de boxeo

BUENOS AIRES, 10.—En el Stadium del "River Plate" el boxeador argentino Suárez venció al italiano Morturi por abandono en el octavo "round".

El Real Madrid triunfa del Real Unión por 5-0.

Este partido jugado ayer en el que el equipo torasiero derrotado a la acción, y el de casa demostró serio completo hasta el punto de que los cinco tantos logrados lo fueron cuando quisieron y de una manera limpia.

El triunfo del Madrid fué en suma de los merecidos.

Otros resultados

En Madrid Gimnástica 2 por uno de la Primitiva Amistad.

En Barcelona: Barcelona, 7; Racing de Santander, 1.

En Gijón; Español de Barcelona, 4; Sporting, de Gijón, 3.

En Bilbao: Arenas, 2; Real Unión, 0.

En Castellón: Deportivo de Castellón, 4; Cultural Leonesa, 2.

En Vitoria: Deportivo Alavés, 1; Racing de El Ferrol, 1.

En San Sebastián: Real Sociedad, 6; Patria de Zaragoza, 0.

En Vallaola: Sevilla, 0; Valladolid, 2.

En Zaragoza: Iberia, 2; Racing de Madrid, 0.

En Vigo: Celta, 2; Atléctic de Bilbao, 1.

En Murcia: Osasuna, 2; R. Murcia, 4.

"Rugby" y "Basket-Ball"

En el Stadium Metropolitano, se jugó ayer mañana el partido de "rugby" campeonato, entre los equipos del Atléctic Club y el de la Federación Universitaria Escorial.

El Atléctic marcó 23 tantos, y sus contrarios 3.

En el mismo Stadium y ante gran concurrencia se hizo después una exhibición de "basket-ball", deporte que pronto tendrá muchos entusiastas entre el elemento letrado, por los equipos Federación Universitaria Escorial, capitaneados por la señorita Carmen Caamaño, y el Real Madrid F. C., dirigido por la señorita Mercedes Bolívar.

Resultó vencedor el primero de los citados equipos al apuntarse 15 tantos a 0, marcados por las señoritas Caamaño, Callar y Villalba.

El aniversario de la muerte de Pablo Iglesias

En el teatro de la Zarzuela se verificó ayer una sesión literariomusical. El actor Ricardo Calvo representó "El alcalde de Zalamea" en unión de otros artistas; la Asociación de profesores ejecutó la marcha fúnebre de "El ocaso de los dioses"; se dió lectura a unas cuartillas alusivas al acto y escritas por el señor Besteiro, y el señor Saborit pronunció un extenso discurso cantando las virtudes del líder socialista.

Por último, la compañía de la Zarzuela representó el primer acto de "Guzlares", y se recitaron varias poesías.

Mediada la tarde, personalidades socialistas realizaron una visita a la tumba de Pablo Iglesias, depositando en ella una monumental corona de flores.

El infante don Alfonso de Orleans embarca para Europa

NUEVA YORK, 9.—El infante don Alfonso de Orleans y familia han embarcado anoche a bordo del trasatlántico "Majestic", en viaje de regreso a Europa.

Antes de embarcar, el infante don Alfonso manifestó que los ciudadanos norteamericanos que más le han impresionado durante su estancia en los Estados Unidos han sido el famoso magnate del automóvil, Henry Ford, y el as de la aviación norteamericana, coronel Charles Lindbergh.

El infante don Alfonso ha manifestado también que él mismo ha invitado al coronel Lindbergh para que visite España.

En honor de Concepción Arenal

Con extraordinaria concurrencia se celebró el domingo en el Cinéma X un acto de la campaña de higiene social en memoria de Concepción Arenal.

Habló en primer término el doctor Navarro Fernández, que hizo la semblanza de tan ilustre escritora, analizando su obra bienhechora, altruista y humanitaria.

Doña Matilde Muñoz habla de los trabajos de la Comisión llevados a cabo para la erección del monumento, que se levantará frente a la Cárcel, en la Moncloa.

Doña Teresa de Luzzi presentó a Concepción Arenal como mujer de caridad y como mujer de acción social.

Analizó después sus obras admirables, haciendo notar la actualidad de todas ellas. Don Constanancio Bernaldo de Quirós estudia su figura a través del Derecho penal, comparándola con los mejores tratadistas europeos en esta materia.

La señorita Clara Campoamor dijo que el mejor homenaje a Concepción Arenal sería encender en el corazón de todas las mujeres los sentimientos de caridad y fervor que en ella latían por todos los desgraciados.

Hizo resaltar a continuación su inmensa labor, y dijo que no se podía presentar una figura del valor de Concepción Arenal.

Don Pedro Sangro y Ros de Olano se lamentó de lo poco conocida que es la obra de tan insigne penalista, lo que hace que permanezca ignorada en el Extranjero por no haber sido traducidas sus obras. "Analizó después los estudios precursores de los teólogos del siglo XVI, más estudiados y conocidos hoy, en cuyos principios condensó su obra Concepción Arenal.

Terminó enalteciendo la labor humanitaria realizada por ella en las cárceles y Casas de corrección.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Tribunales

La tenencia de armas. El día 4 de diciembre del pasado año, José Cortes y Pedro Moren cuestionaron como inna de una merienda en que ambos abusaron del alcohol, y detenidos y caen ambos se le halló a Moreno un revolver con cuatro capsulas.

Procesado por el delito de tenencia ilícita de armas del numer tercero del Real decreto de 13 de abril de 1924, el fiscal pedía la pena de dos años y veintinueve días.

El defensor, don Mariano Muñoz Rivero, solicitaba la absolución, defendiendo con pericia a su defendido.

Ecos de Sociedad

La princesa Beatriz, madre de la Reina Victoria, se ha trasladado de Londres a San Remo.

Mañana martes, festividad de la Virgen de Guadalupe, lo festejan las marquesas de Donato y de los Arcos, las señoras de Peña y viudas de Ibarra y de Urzaiz y señoritas de Zapatero y de Castro.

Ha sido pedida la mano de la señorita María Luisa López Pimillos, hija del fallecido dramaturgo, para el ingeniero de Caminos don Salvador Pernas Soto. El hermano de éste, don Ramón, notario, hizo la petición en nombre de su padre.

Por la señora viuda de Torres Almunia, y para su hijo el doctor en Medicina don Juan Torres y Osorio, ha sido pedida la mano de la señorita María Luisa Aspiunza y García-Sancho.

Nuestro querido amigo el administrador general de "Prensa Gráfica", don Tomás García Lara, se encuentra muy mejorado de la brave enfermedad que le tiene hace días postrado. El doctor Galbis, que le asiste, juzga que la bronconeumonia ha evolucionado en términos tan favorables, que ya nada hay que temer.

Se ha celebrado en Madrid el enlace de la bellísima señorita Basilia Asuero con el distinguido oficial de Correos don Ermán López Roca, de buena familia gallega.

Fueron padrinos el redactor de "La Epoca" don Constantino Asuero y la señorita Remedio López Roca, hermana del novio. Los invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo.

Desearnos a los nuevos señores de López Roca todo género de venturas y felicitamos sinceramente al señor Asuero, padre de la desposada.

Las comunicaciones ferroviarias hispanoportuguesas

LISBOA, 9.—Se ha dirigido a los directores generales de Comunicaciones y director general de Ferrocarriles el siguiente telegrama:

"Constantemente (como ocurrió aún ayer los trenes correos internacionales procedentes de los de Francia y España, pierden sus enlaces con los trenes portugueses, a causa de un inexplicable retraso desde Medina del Campo a la frontera de Villaformoso y Barca de Alba.

Como ello causa grandes perjuicios, principalmente a los periódicos españoles, que pierden así su venta, aparte los comentarios mortificantes para los servicios españoles, rogamos a V. E. intervenga energicamente para poner coto a esta desorganización del servicio ferroviario."

Criminal detenido en Valencia

VALENCIA, 9.—El inspector especial afecto a la división de Ferrocarriles don Juan del Arco, llegado de Madrid, en unión de los agentes señores Mas, Arroyo, Sánchez Real y Gallego, han detenido esta noche en una casa del Cabañal a José Gómez Bendicho, autor de la muerte de Manuel Palomares, crimen cometido el día 25 del pasado mes, a las tres de la madrugada.

Estos agentes, para penetrar en la casa, sita en la calle del Horno, se fingieron carabineros, que iban a practicar un registro, por sospechar que había contrabando, encontrando al José ómez, que se había refugiado en dicha casa.

Al ser detenido dijo que, de no haber entrado en la casa como lo habían hecho, engañándole, lo hubieran pasado mal. Se ha declarado autor del crimen.

El Sr. Macdonald en París

PARIS, 9.—A las 17,40 ha llegado a esta capital el líder del partido laborista británico, señor Macdonald, que fué saludado en la estación por numerosos amigos políticos ingleses y franceses y uno de los secretarios de la Embajada de su país.

Zozobra en aguas del río Tajo una barca con obreros

CACERES, 9.—En el río Tajo zozobró una barca que conducía a varios obreros que trabajan en la construcción del puente inmediato a la carretera de Guadalupe. Los obreros cayeron al río, y acudieron en su auxilio los demás trabajadores; pero, no obstante los esfuerzos realizados, dos de ellos perecieron en el agua, y sus cadáveres no han sido encontrados.

Se llamaban las víctimas Juan Miguel Fraile, de diez y nueve años, y Filomeno Martínez Sánchez, de diez y ocho.

La Marina norteamericana

Un crédito para mejoras en un submarino. WASHINGTON, 10.—El presidente Coolidge ha pedido al Congreso que autorice un crédito para gastos adicionales por valor de 270.000 libras esterlinas, para introducir importantes mejoras en uno de los dos submarinos que se hallan actualmente en construcción.

El Pacto Kellogg

La ratificación. WASHINGTON, 9.—El senador Borah, informando ante la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado, de la que es presidente, ha declarado que el Pacto de París puede ser ratificado sin reservas.

La rebelión de Afganistán sofocada

LONDRES, 9.—Comunican de Kabul que el Ejército afgano ha logrado sofocar la rebelión.

MOSCU, 9.—Despachos recibidos por la Agencia Tass y fechados en Termass dan cuenta de que el coronel Lawrence, conocido por el "Lawrence de Arabia", ha hecho su aparición en la frontera indoafgana, fomentando la reyuelta contra el Rey Amanullah.

Se tienen noticias de que entre Kabul y Jalalabad ha ocurrido un violento combate entre las tropas del Gobierno y un numeroso grupo de rebeldes pertenecientes a la tribu de Shinwari.

D. Torcuato Luca de Tena

La enfermedad del ilustre director de "A B C", don Torcuato Luca de Tena, se ha estacionado, siguiendo la gravedad. Desearnos muy sinceramente la mejoría del ilustre periodista.

POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Gracia y Culto y Trabajo.

Luego recibió el Soberano una numerosa audiencia militar.

El Rey recibió en audiencia al ministro de la República Dominicana.

El delegado supremo de la Cruz Roja, marqués de Hoyos, estuvo en Palacio despachando con S. M. la Reina doña Victoria.

Después de despachar con el Rey, el jefe del Gobierno acudió a la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, donde se celebró una misa en sufragio de las víctimas de Aviación, cuyo Cuerpo solemnizaba la festividad de la Patrona.

En su despacho oficial del palacio de Buenavista recibió el jefe del Gobierno al gobernador civil de Las Palmas, al director de Sanidad con una Comisión del Congreso Médico celebrado recientemente.

A primera hora de la tarde acudió el general Primo de Rivera al estudio del pintor señor Sotomayor.

Entre los decretos firmados hoy por Su Majestad figura uno nombrando al general Hermosa vicepresidente del Consejo de Acción Social y Emigración y vicepresidente de la Junta Social Agraria, cesando en el cargo de vicepresidente primero de la Junta Central de Obras Sociales.

Para este cargo se nombra a don Ricardo Salas.

La vida en provincias

Turistas malagueños. HUELVA, 9.—En el tren mixto de Sevilla llegaron numerosos turistas malagueños par visitar Huelva y los lugares colombinos. La expedición está organizada por la Sociedad Excursionista de Málaga, y vienen muchas señoras con los expedicionarios.

Visitaron las escuelas Siurot, donde los alumnos practicaron ejercicios. Después del almuerzo embarcaron en el vapor de las Obras del Puerto para ir al monasterio de la Rábida ya Palos de Moguer, y regresaron en automóvil a Huelva. El recibimiento fué muy cariñoso.

Las modistillas de Bilbao. BILBAO, 9.—Una Comisión de modistillas saludó esta mañana al gobernador interino para ofrecerle la presidencia del banquete que celebrarán el día 13 del actual, con motivo de la fiesta de Santa Lucía.

Nueva línea de tranvías. SEVILLA, 9.—La Compañía de Tranvías de Sevilla ha sido autorizada para la prolongación de la línea de San Juan de Aznalarache hasta Coria y Puebla del Río. Las obras comenzarán en breve. La línea inmediata al canal de Alfonso XIII será prolongada hasta el muelle de dicho canal para que funcione a partir de la Exposición.

El uniforme de Dato. LA CORUÑA, 9.—Se ha celebrado el acto de entregar el uniforme de ministro que usó don Eduardo Dato, con la placa de la Orden Pontificia de San Gregorio, para el Museo de Gallegos Ilustres.

En nombre de la familia hizo la entrega el académico don Narciso Correal Freyre, que enalteció la memoria del conuñes insigne. El presidente de la Academia Gallega agradeció el donativo. Asistieron al acto todos los académicos y representaciones de las entidades culturales.

El "Cristóbal Colón". LA CORUÑA, 9.—Ha llegado a este puerto el trasatlántico "Cristóbal Colón", procedente de la Habana, Veracruz y Nueva York, que desembarcó 182 pasajeros y 350 sacas de correspondencia, entre ellas tres valijas diplomáticas. El buque siguió rumbo a Gijón.

Una excursión a las Batuecas. SALAMANCA, 9.—Comunican de Béjar que han llegado a aquella ciudad, desde donde se proponen hacer una visita al pueblo de la Alberca y al valle de las Batuecas, algunos de los pensionados de la Casa de Velázquez de Madrid.

Acompañan a los excursionistas el em-

bajador de Francia y la señorita Peretti della Rocca, el director y el secretario de la Casa de Velázquez, señores París y Legendre; el funcionario de la Secretaría de Relaciones Exteriores, señor Ureña, y otros invitados.

Socios de honor. SEVILLA, 9.—El Círculo Mercantil ha acordado considerar socios de honor a los delegados de los países americanos que concurren a la Exposición, para lo cual pondrá a su disposición los salones del Círculo.

El censo. VITORIA, 9.—El "Boletín Oficial" de la provincia publica un número extraordinario conteniendo la lista del censo electoral de la provincia, que lo componen en la capital ciento quince secciones con 7.606 varones y 1.634 electores hembras.

La fiesta de la Cruz Roja. VITORIA, 9.—La Cruz Roja ha organizado una velada para recaudar fondos para su sostenimiento. Tendrá lugar la fiesta en el Nuevo Teatro y se rifarán objetos para tal fin.

Un empréstito. ZARAGOZA 9.—La Diputación provincial ha acordado concertar un empréstito para mejorar los servicios de Beneficencia y hacerse cargo de la recaudación de las contribuciones e impuestos del Estado. Se estudia la cooperación del Ayuntamiento para la construcción de un circuito automovilístico de Zaragoza a los montes de Zuera, que se convertirá en parque zaragozano. La cuantía del empréstito no ha sido determinada todavía.

Exposición de cuadros. BADALONA, 9.—En el Casal de Badalona se inauguró la Exposición de cuadros del joven pintor catalán Juan Sanz Amat, premiado en varios certámenes. Los cuadros han sido muy elogiados y prueban los adelantos del artista.

Gacetas teatrales

INFANTA ISABEL.— Sigue poniéndose en escena todas las noches la grandiosa comedia de Honorio Maura, "Cuento de hadas", que obtiene siempre el mismo clamoroso éxito.

Mañana, martes tercero del abono arístico, se representará la preciosa comedia de Fernández del Villar, "Lola y Loló".

COMICO.— Como en la presente semana se verificará el estreno de la nueva obra de los señores Paso y Estrémara, "De la Habana ha venido un barco", estos días últimas representaciones de la graciosa farsa "La atropellaplato", que lleva más de 120 representaciones, todas con el mismo éxito y las mismas ovaciones para los geniales artistas Loreto y Chicote.

SI, SEÑOR, EN ROMEA.— Es donde se hacen "Las lloronas" todas las noches a teatro lleno. Todas las tardes, en popular, "Las castigadoras", reformada, y fin de fiesta por Celia Gámez y la orquesta Maipí.

Un discurso del señor Mussolini

ROMA, 9.— El presidente del Consejo, señor Mussolini, ha pronunciado un discurso ante la Cámara de los Diputados, que actualmente celebra el último período de sesiones.

"El Mundo—ha dicho el señor Mussolini—no se encamina hacia un período de paz, sino hacia tiempos muy difíciles. Dentro de cinco años acecerán hechos más memorables que los pasados.

Yo pido a Dios que no cierre mis ojos hasta que pueda ver sobre el mar y la tierra la nueva grandeza de Italia."

Hablando del Pacto Kellogg declarando la guerra fuera de la ley, dijo que puede calificarse de trascendental.

"Nosotros hemos firmado el Pacto—añadió el señor Mussolini—porque va en favor de la paz, y de la misma manera estamos dispuestos a firmar otros Tratados de carácter pacífico; pero no debemos alucinar; el Mundo entero no descuida los preparativos bélicos.

No queremos—terminó diciendo—turbar el equilibrio europeo; pero debemos permanecer alerta.

Por esto, después del período de convalecencia económica, voy a solicitar créditos con el objeto de aumentar las fuerzas terrestres, marítimas y aéreas."

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.— A las cuatro, primero, a remonte, Salsamendi y Alberdi contra Ucin y Tocolo; segundo, a pala, Araquistain v Beponés III contra Quintana II y Villaro II.

PRINCESA (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6, El zapatero y el Rey; a las 10,15, Los intereses creados.

LARA (Compañía Carmen Díaz).—A las 6,15 y 10,30, Raquel (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, El último lord; a las 10,30, Cuento de hadas (grandioso éxito).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz-Artigas).—A las 6 y 10,15, El rosal de las tres Rosal.

ESLAVA.—A las 6,30 y 10,30 (funciones populares), Los malhechores del bien (enorme éxito de don Jacinto Benavente).

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, La atropellaplato (éxito grandioso de risa).

FUENCARRAL (Compañía Francisco Morano).—A las 6,30, La locura de Don Juan; a las 10,30, Tigre Juan (éxito inmenso).

ROMEA.—A las 6,30, Las castigadoras y Celia Gámez; a las 10,30, Las lloronas (gran éxito).

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRU...



## La enfermedad del Rey Jorge

Los médicos celebran otra consulta LONDRES, 9.—Los cinco médicos que asisten al Rey han celebrado en el Palacio de Buckingham una nueva consulta. Se cree que los doctores han estudiado definitivamente los detalles de todas las fases de la enfermedad y que el doctor Heggson ha mostrado y explicado a sus colegas la radiografía que obtuvo ayer.

La persistencia de la infección pulmonar está causando, de un modo evidente, a los médicos cierta inquietud, y dada la ausencia de indicios claros, la mejoría observada en el agudo enfermo no se considera en Palacio tan segura como se deseaba.

En el parte facultativo facilitado por los médicos de cámara, sir Stanley Hewett y lord Dawson, sobre el estado de Su Majestad Jorge V, se dice lo siguiente:

"Su Majestad ha logrado dormir algunas horas. La temperatura continúa con sus alternativas de alta y baja, habiéndose registrado últimamente un aumento de temperatura que no es alarmante, porque responde al estado de la congestión pulmonar local. El estado general del agudo enfermo continúa sin experimentar variación desde el último parte."

Un calmante para conciliar el sueño LONDRES, 9.—Después de la punció que le fué practicada ayer al Rey, se esperaba que el agudo enfermo pasara la noche tranquilo. A las diez y media, su estado era satisfactorio y las fuerzas se mantenían, dándosele a beber una poción calmante con el fin de que pudiera conciliar el sueño.

El Rey ha pasado más tranquilo la noche LONDRES, 9.—Su Majestad el Rey Jorge V ha pasado una noche más tranquila, durmiendo algunos ratos.

A pesar de hacer un frío intensísimo y de la fuerte helada de la noche pasada, numerosas personas esperan en las verjas del Palacio de Buckingham la fijación del parte facultativo sobre el estado del Monarca.

Impresión optimista LONDRES, 9.—La Prensa califica de excelente señal el hecho de que el Rey haya podido descansar durante algunas horas, y comenta favorablemente el parte facultativo facilitado esta mañana sobre el estado del agudo enfermo.

Durante todo el curso de la enfermedad la Real Familia ha sido puesta constantemente al corriente del mismo. El príncipe de Gales, durante su rápido viaje, recibe también noticias sobre el estado del Monarca, que se envían por telegrafía sin hilos y recoge la estación del cruceiro "Enterprise".

Esta tarde, a las seis, los cinco doctores que cuidan al Rey han vuelto a reunirse en consulta con objeto de hacer una revisión completa del proceso de la enfermedad.

El parte de anoche LONDRES, 9.—El parte oficial facilitado en el Palacio de Buckingham a las ocho y cuarto de esta noche dice lo siguiente:

"Su Majestad el Rey Jorge ha pasado el día tranquilo, durmiendo algunos ratos. Persiste la temperatura elevada, a causa de que la marcha de la inflamación pulmonar hacia la mejoría tiene que ser necesariamente lenta."

Firman el boletín los cinco doctores.

Impresiones contradictorias LONDRES, 9.—Un reportero de Internews ha obtenido de un funcionario del palacio de Buckingham las noticias siguientes:

"El estado de Su Majestad ha mejorado desde ayer, habiendo pasado el día tranquilo. La temperatura continúa siendo la misma. El Soberano ha tenido, sin embargo, algunos periodos de intranquilidad, que, naturalmente, han repercutido en el corazón."

El príncipe de Gales llegará a Londres el miércoles

EL CAIRO, 9.—A las ocho y treinta de la mañana de hoy ha llegado a esta población el príncipe de Gales, procedente de Puerto Tewfik (Suez), donde desembarcó la última noche.

En la estación, el príncipe de Gales conversó con algunas autoridades locales que habían acudido a recibirle.

El príncipe parece estar en buen estado de salud, aunque en su cara se refleja una gran ansiedad por la enfermedad de su padre.

LONDRES, 9.—El príncipe de Gales ha llegado hoy a El Cairo y salido esta tarde por Port-Said, donde embarcará para Brindisi. Aquí se le espera el lunes. Saldrá inmediatamente por ferrocarril para llegar a Londres (Victoria) el miércoles, a las nueve y cincuenta y cinco.

El príncipe de Gales, general y almirante LONDRES, 9.—Al regresar el príncipe de Gales, que será llamado a representar al Rey siempre que se celebre una ceremonia importante, va a ser elevado al grado de general y nombrado almirante.

## LA AVIACION

El servicio postal aéreo interamericano CHICAGO, 9.—El subdirector general de Correos, señor Irving Clover, ha anunciado que en el próximo mes de enero tendrá lugar la inauguración del servicio postal aéreo entre Chicago y los países de América central y meridional, de acuerdo con el plan trazado por el Presidente electo, señor Herbert Hoover, en los discursos pronunciados en Guayaquil y Lima.

El día 9 de enero se establecerá la primera línea, que unirá Chicago con Miami, Habana, Veracruz, Managua y Colón.

La copa Schneider para "hidros" LONDRES, 9.—Francia, Italia, Estados Unidos y Alemania se disponen a participar en las pruebas de la copa Schneider para hidroaviones que se disputará el año próximo. Los técnicos de la Aviación británica opinan que todos los hidroaviones participantes alcanzarán velocidades entre 510 y 520 kilómetros por hora.

En Italia se ha construido un biplano gigante capaz para cien pasajeros ROMA, 9.—El biplano gigante "Caproni", dotado de cuatro máquinas, que desarrollan dos mil caballos de fuerza, con una envergadura de 32 metros, y ca-

paz de transportar cien pasajeros, está ya preparado para los vuelos de prueba, durante los cuales tratara de superar las marcas mundiales de altura, velocidad y peso. La fábrica Caproni está construyendo un aeroplano de igual tipo y de igual tamaño, en el cual dos aviadores polacos intentarán un vuelo Europa-Nueva York probablemente durante la próxima primavera.

Otra víctima de la catástrofe del "Santos Dumont" RIOJANEIRO, 9.—Anteayer, a las cinco de la tarde, fué encontrado el cadáver del señor Castro Mais, víctima de la catástrofe del "Santos Dumont".

Terminadas las ceremonias fúnebres por dicha víctima, el ilustre inventor señor Santos Dumont marchará hoy a visitar a su familia, y regresará para hacer una exposición de su último invento.

## Frío y nieve

En Madrid descendiende la temperatura Según los datos facilitados por el Servicio Meteorológico, la perturbación que existe en el mar del Norte se ha desvanecido; pero, en cambio, con daño para los españoles, se ha formado otra en la mitad oriental de la Península, que cristaliza en un alarmante descenso en los termómetros.

Desde el sábado, que fué día de prueba para los madrileños, el frío es intenso.

Los partes del Guadarrama previenen la existencia de abundante nieve. Navacerrada, Peñalara, la Fuenfría y Siete Picos se hallan en disposición de poner a prueba la audacia de los alpinistas y la destreza de los esquíadores. Más allá de los puertos, Segovia, Valladolid, Burgos, Zamora y otras provincias señalan la caída de abundantes nevadas, con fríos que hacen descender la columna mercurial muy por debajo del cero.

Está nevando LUGO, 10.—Durante la madrugada comenzó a nevar y no ha cesado un solo instante.

Agua y nieve VALLADOLID, 10.—El descenso tan brusco observado ayer en la temperatura se tradujo esta mañana en una copiosa nevada, que se repitió a primeras horas de la tarde, mezclada con lluvia. Hace un frío intensísimo.

Nieva en Zamora ZAMORA, 10.—Después de varios días de grandes heladas, con perjuicio para la sementera, cayó ligera nevada, con tendencia a seguir.

Temporal de nieve TORO, 10.—Ayer de madrugada comenzó a nevar copiosamente, así como en toda la comarca. Desde hace quince días nieva con intensidad, con perjuicio para la agricultura.

## Del extranjero

El asesor americano de la Comisión de reparaciones

PARIS, 9.—Telegrafían de El Havre al "Petit Parisien" dando cuenta de la llegada del señor Frazer, abogado asesor americano de la Comisión de reparaciones.

El señor Frazer se dirige a Berlín para colaborar en los trabajos del agente general de pagos, señor Parker Gilbert.

Las relaciones greoturcas

ATENAS, 9.—En vista de que la Prensa turca demuestra en la actualidad una actitud más conciliadora con respecto a Grecia, el Gobierno de este país ha enviado instrucciones a su representante diplomático en Angora, encaminadas a la reanudación de las negociaciones relativas al cambio de poblaciones.

Un túnel bajo el canal de la Mancha

LONDRES, 9.—Vuelve a suscitarse la cuestión del túnel bajo el canal de la Mancha, con un nuevo proyecto acogido con gran entusiasmo y que los técnicos califican de ingenioso y práctico.

Muere el marido de Dolores del Río

BERLIN, 9.—Jaime del Río, que fué marido de la artista cinematográfica Dolores del Río, ha muerto a consecuencia del foco infeccioso que se le presentó en una rodilla después de ser operado.

Dolores del Río recibe la noticia

HOLLYWOOD, 9.—Al conocer la muerte de su marido, la artista cinematográfica Dolores del Río ha sufrido un desmayo y ha tenido que ser asistida por los médicos.

Dolores del Río ha dicho a sus amigos más íntimos que amaba cada vez más a su esposo.

Estafa descubierta

PARIS, 9.—Los diarios dan cuenta de la detención del doctor Prieur, director de tres clínicas de París, en las que practicaba la estafa llamada de los accidentes del trabajo facilitando certificados en los que se simulaba o agravaba el carácter de las lesiones a cambio de una participación importante en las primas cobradas por los asegurados en Compañías.

De este modo había logrado ganar considerables sumas, hasta el punto de que el año último declaró al fisco una utilidad anual de un millón de francos. El doctor Prieur era propietario de una cuadra de caballos de carreras.

Violento incendio

PARIS, 9.—Un violento incendio ha destruido en parte una gran fábrica de espejos y lunas de los arrabales. El siniestro no causó víctimas, pero los daños materiales son de gran importancia.

## De Barcelona

Maltratado por tres enmascarados.—Persecución accidentada de unos carteristas BARCELONA, 9.—Ricardo Tur ha denunciado a la Policía que en su barraca situada en la montaña de Montjuich ha sido objeto de un atentado por parte de tres enmascarados.

Según dijo, se encontraba esta madrugada entregado al descanso cuando tres sujetos que cubrían sus caras con antifaces penetraron en la barraca, y después de maniatarle y amordazarle, le propinaron una brutal paliza, con un vergajo, dándose después a la fuga.

En tal situación permaneció una hora,

hasta que fué encontrado por unos vecinos que le auxiliaron y le desataron, apreciándosele fuertes contusiones en todo el cuerpo.

Los vecinos que le prestaron auxilio fueron llevados a la presencia judicial y prestaron declaración siendo puestos después en libertad.

Se ignora a qué pueda ser debida la agresión.

El jefe de la Brigada de Ferrocarriles, don Carmelo Mora, que iba en el interior de un tranvía de la línea 30, al aparecer frente a la estación de Francia se dió cuenta de que en la plataforma viajaban dos carteristas en plena actuación.

El señor Mora subió a otro coche que iba detrás y ordenó al conductor que acelerase la marcha con objeto de dar alcance a los carteristas; pero éstos se dieron cuenta de la persecución, y al llegar frente a la calle de la Princesa se aparearon, emprendiendo rápidamente la fuga, seguidos del señor Mora, que al fin consiguió sujetar a uno por un brazo. En este momento, el otro carterista arrojó a la cara del policía un abrigo, sonando al mismo tiempo un disparo, hecho, al parecer, por uno de los dos fugitivos.

El señor Mora hizo a su vez tres disparos contra los carteristas; pero éstos consiguieron desaparecer, abandonando en su huida varios objetos.

## Los sucesos

### EN MADRID

Los accidentes automovilistas de ayer.— Dos muertos y cinco heridos

El primero de los mismos ocurrió cerca de Chamartín, en el kilómetro 1 de la carretera de Maudes, por la que marchaba conduciendo un coche de don Enrique Martínez Otero, Manuel San José, de diez y seis años, al que tiene el referido señor como ayudante de limpieza del garage.

Con el muchacho iban dos amigos suyos de dieciocho y veinte años llamados Santiago Fernández y Juan Baena, invitados para dar un paseo.

Al tomar la curva existente en el mencionado kilómetro chocó el coche violentamente contra un poste telegráfico, incendiándose el motor.

Manuel y Santiago fueron lanzados a la carretera, quedando Juan tendido en la cuneta, envuelto en las llamas del coche y apasionado por el chasis.

A pesar de los esfuerzos realizados por los dos compañeros de viaje, no podían extraer el cuerpo de Juan, hasta que fueron ayudados por el cabo de la Guardia civil del puesto de Tetuán de las Victorias, señor Serrano, y el guardia Roman Martín.

Juan y sus compañeros fueron trasladados en un automóvil a la Casa de Socorro de Tetuán, donde el médico de guardia, doctor Lostau, procedió a reconocer y auxiliar a Juan, que presentaba aplastamiento de la caja torácica, conmoción visceral y gran hemorragia por boca, nariz y oídos, de pronóstico tan grave, que el infortunado joven murió a los pocos segundos de ingresar en el benéfico establecimiento.

Manuel presentaba heridas leves en la cara, y Santiago, varias contusiones en un pie, también leves.

El automóvil quedó completamente destruido por las llamas.

El juez de Chamartín de la Rosa, con el secretario y se personó en la Casa de Socorro, interrogando a los heridos y a los amigos que habían acudido, instruyendo las oportunas diligencias y ordenando el traslado del cadáver al Depósito judicial de dicho pueblo, sito en el cementerio, donde hoy practicarán la autopsia.

El segundo accidente tuvo lugar en la subida de Navacerrada.

Por una de las revueltas de dicha carretera, y pasado ya el ventorrillo del Club Alpino, bajaba a gran velocidad un automóvil Bugatti nuevo, y debido, sin duda a las condiciones en que por la nieve helada, o más bien las escarchas del camino, estaba la carretera, el coche patinó y se precipitó contra un barranco de cerca de quince metros de profundidad, que al lado derecho de la carretera se encuentra.

El momento fué terriblemente trágico; algunas personas que pudieron darse cuenta de lo ocurrido se dispusieron a prestar los primeros socorros a las personas que ocupaban el coche volcado, trasladando a los que habían resultado heridos al ventorrillo del Club Alpino para su asistencia.

En los primeros momentos pudo apreciarse que uno de los ocupantes, don Roberto Gutiérrez, joven perteneciente a una opulenta familia bilbaína, y que al parecer era el que llevaba el volante del coche, se había producido tales heridas en la cabeza, que había muerto en el acto, destrozándose materialmente contra un árbol.

Otro de los ocupantes del vehículo era don Nicolás M. de Urgoiti, hijo del ilustre fundador de "El Sol" y "La Voz"; don Nicolás resultó con lesiones diversas y magullamiento general, siendo asistido, como los otros dos jóvenes que iban con ellos, don Gonzalo de Urgoiti y don Diego La Rosa, y que resultaron con ligeras contusiones, por el efecto Parache en el ventorrillo del Club Alpino.

Pocos momentos después de ocurrido el accidente pasaba por aquellos lugares en un coche el presidente de la Diputación, señor Salcedo Berméjillo, a quien acompañaban algunos amigos, el cual se apresuró a prestar los auxilios necesarios a los lesionados, poniendo a su disposición el coche, en el que, después de curado y acondicionado convenientemente, fué trasladado a su domicilio el de más consideración de los heridos, que era don Nicolás M. de Urgoiti.

El juez de El Escorial se personó en el lugar del suceso, ordenando la práctica de las diligencias de rigor, procediendo a tomar declaración a los heridos.

La madre del infortunado señor Gutiérrez, respetable señora que reside en Bilbao, ha sido avisada con toda urgencia, y hoy, lunes, es esperada en Madrid.

Muerte repentina

En la calle de la Cruz Verde se puso repentinamente enfermo Lucio Pérez Pascual, de cuarenta años, falleciendo al ingresar en el Equipo Quirúrgico del distrito del Centro.

—Tomasa Ruiz Garrido, de cincuenta y cinco años, que vive en la calle de Va-

lencia, número 16, atentó contra su vida, dándose un extenso y profundo corte en el cuello con una hoja de máquina de ajetar.

Según parece, tomó tan extrema resolución por hallarse enferma desde bastante tiempo.

Joven gravemente herida

Por la escalera de su domicilio se cayó Pilar Alonso San Miguel, de quince años, que vive en la calle de Toledo, número 25, causándose heridas graves.

Contra un árbol

Alejandro Porcuna Torrecilla, de veinticinco años, habitante en la calle de Agustín Durán, num. 11, viajaba por el paseo de la Castellana en el estribo de un tranvía, recibiendo tal golpe con un árbol que fué despedido del vehículo, surtiendo lesiones de importancia.

Caidas graves

En la calle de Segovia se cayó Felipe Villaverde Bajo, de catorce años, con domicilio en la calle de Antillón, número 10, causándose lesiones de pronóstico reservado.

—José Monserrat Diéguez, de setenta años, que vive en la calle de Francisco Navacerrada, num. 25, se cayó en la avenida de la Plaza de Toros, teniendo que ser asistido de diversas heridas.

—En la calle de Narváez tuvo la desgracia de caerse Constantino Quintillán Alonso, de trece años, que vive con sus padres en la calle del General Pardiñas, número 36, teniendo que ser asistido de heridas de pronóstico reservado.

Niño atropellado

En el paseo del Prado fué atropellado por el automóvil número 23.025 M. el niño de nueve años Antonio Cascales Solomino, habitante en la calle de Pelayo, número 59, sufriendo lesiones de pronóstico reservado.

EN PROVINCIAS

Incendio en Valencia

VALENCIA, 10.—En el piso primero de la casa número 18 de la calle de la Encarnación se declaró un incendio que destruyó varios muebles y ropas. Los bomberos extinguieron el fuego rápidamente.

Muerte repentina

BILBAO, 10.—Cuando leía un periódico a su patrona el huésped Luis García Fernández, de veintiocho años, soltero, quedó muerto repentinamente. Se sabe que padecía una enfermedad cardíaca, y se sospecha que la lectura de alguna noticia que le interesaba determinó su muerte.

Robo en una farmacia

BILBAO, 9.—En la farmacia del conocido escritor Joaquín de Zuazagoitia, sita en la Gran Vía, entraron ladrones y se llevaron un billete de cien pesetas y un paquete de cigarrillos.

Rateros detenidos

BILBAO, 10.—La Policía ha detenido a dos conocidos rateros, llamados Inocencio Martínez y Valiano Martín. Al último se le acusa de ser el autor del atraco al pagador de las minas del señor Nuñez.

Una riña

LA CORUÑA, 10.—En una taberna propiedad de Matías Alonso Criado, situada en el barrio de Gaitera, suscitóse una riña entre Antonio Caudal y Alfredo Cillero. Este recibió en la cabeza un banquete y sufrió una herida en el oído derecho e intensa hemorragia. Ingresó en grave estado en la Casa de Socorro.

Muerto de un palo

CORUÑA, 10.—En el lugar de Moncero, inmediato a Puentedeume, Domingo Doval Valera, de diez y ocho años, fué agredido con un palo por Andrés Deibe Fernández y sufrió tan graves lesiones en la cabeza, que falleció pocos momentos después. El agresor se presentó a las autoridades. Se ignoran los motivos de la agresión.

Denuncia.—Un robo

LA CORUÑA, 10.—En el lugar de Cobas, cercanías del Cabo Prior, los obreros Julio González Franco y Braulio Paramá Pantín denunciaron que su compañero de fonda Aurelio Sánchez Abella, de veintitrés años, les había robado ropas, un reloj de oro y otros efectos y 70 pesetas, propiedad de Julio, y calzado y otros efectos de la propiedad de Braulio.

La Guardia civil busca al ladrón.

—En el pueblecito de Carballo, y en una zapatería propiedad de Maximino Neira Torrado, se llevaron unos cacos parte de la recaudación del día y algunos efectos.

Se ignoran los autores.

Herida a martillazos

ARAHAL, 10.—La Guardia municipal ha detenido a Antonia Ramírez, de treinta y dos años, la que, provista de un martillo, acechó el paso de su vecina Mercedes Reina, agrediendo y produciéndole con el martillo diversas heridas en la cabeza y frente. Las heridas han sido calificadas de pronóstico reservado.

Un atraco

ALMERIA, 10.—Cuando pasaba por la plaza de los Pinos el maestro marmolista Gonzalo Sáenz Sánchez, le atacaron dos individuos, quitándole el reloj, la cadena y el dinero que llevaba encima, tres pesetas.

Poco después, la Policía logró detener a los autores del hecho, Antonio Cruz Rodríguez y Julio Padilla Jiménez.

## El viaje de Hoover

Ha sido sustituido el embajador argentino en Washington

RIOJANEIRO, 9.—Según las comunicaciones oficiales recibidas, el presidente rriente.

ver, llegará a esta capital el día 20 del coelecto de los Estados Unidos, señor Hoop Las causas del relevo del señor Malibrán

LONDRES, 9.—Telegrafían de Buenos Aires dando cuenta de haberse publicado un decreto presidencial relevando de su cargo al señor Malibrán, embajador de la Argentina en Washington.

Esta medida parece que obedece, en parte—según se dice en los círculos norteamericanos—, a la divergencia de opiniones entre el embajador y el ministro de Negocios Extranjeros argentinos, acerca de la visita que hace actualmente a las Repúblicas iberoamericanas el presidente electo de los Estados Unidos.

## La muerte de Magalães Lima

El testamento es una profesión de fe civil y democrática

LISBOA, 9.—En el domicilio social del Gran Oriente Lusitano, adonde fué trasladado el cadáver de Magalães de Lima, desaharon durante el día de hoy más de 20.000 almas, muchas personalidades y representaciones de varias instituciones. El entierro del caudillo de la democracia portuguesa se verificó a las dos de la tarde, y constituyendo una manifestación de hondo sentimiento. Se ha hecho publico el testamento, que dice así:

"Yo, Sebastian Magalães de Lima, hijo de Sebastian Carbalho Lima y de Leocadia Rodríguez de Magalães, nacido en Riojaneiro el 30 de mayo de 1850, ciudadano portugués, licenciado en Derecho por la Universidad de Coimbra, en el pleno uso de mis facultades, sin coacciones, hago mi testamento—dispongo mi última voluntad como sigue: He profesado en mi vida el ideal republicano socialista y de librepensador, a la defensa del cual me ha consagrado desde los bancos de las escuelas; por él he sufrido calumnias de adversarios y ofensas y malquerencia de los propios correligionarios; no obstante, todo eso lo olvido y lo perdono, así como perdono y olvido todos los agravios y todas las injurias de que he sido víctima. Odiado por la reacción clerical, y perseguido por los enemigos seculares de la masonería, he soportado el castigo, y más de una vez la prisión, en las condiciones más afrentosas, por amor a los principios de libertad, a los que he querido apasionadamente. Pero he seguido mi camino en línea recta, sin tibiudez ni desfallecimientos; de nada tengo que arrepentirme, he cumplido con mi deber, he procurado ser coherente y consecuente en todos los actos de mi vida, examinados siempre al mismo objetivo supremo de mantener íntegra mi unidad moral. Nunca he sentido vanidades o ambiciones de ninguna especie, no he alimentado envidias hacia nadie; en el aplauso de mi propia conciencia encontré fuerte compensación.

Muero con la convicción de no haber hecho mal, de haber esparcido el bien que pude. Los cargos y honores, así como las lisonjas y ovaciones, nunca lograron embaucarme ni enturbiar mi entendimiento; diré que ni siquiera me deslumbraron.

En la convivencia con los hombres y en el conocimiento de las cosas, he aprendido a ser muy tolerante. Demócrata por temperamento, ha sido siempre mi encanto la sencillez y la modestia. Son estas dos grandes virtudes de una verdadera democracia. En el amor del pueblo me educué y me fortalecí. En él y sólo en él he encontrado el civismo, la escuela del sacrificio que debe caracterizar a los servidores de la patria. Por eso dejo aquí consignado mi profundo e inolvidable reconocimiento al grande y heroico pueblo portugués al que tanto he amado y que tan fiel me fué en todas las vicisitudes de mi existencia.

En mi calidad de republicano me congratulo de haber asistido en vida al triunfo de los ideales a los que dediqué una propaganda ininterrumpida, sincera y desinteresada, de más de cincuenta años, la mayor y mejor parte de mi juventud.

Más alta compensación no podía ambicionar un apóstol que si no encontró en la tierra la realización completa de sus sueños, muere, no obstante, con la convicción de que la libertad no es una palabra vana, y que la fe y la confianza son las más sólidas bases del alma bien formada. Como socialista exhorto a mis amigos y correligionarios a que en sus trabajos de propaganda se interesen principalmente, por la suerte de los pequeños humildes, por la emancipación de los que sufren y viven esclavizados, luchando sin tregua ni reposo para que cese el estado de guerra en que hemos vivido. Como librepensador, quiero y determino que mi entierro sea hecho civilmente."

A continuación detalla los bienes que posee, e instituye herederos de la mitad de su fortuna a sus sobrinos, y de la otra mitad, deja a elección de los testamentarios la forma de distribuirla entre los siguientes Centros: Asociación de Instrucción, Centro Español Republicano Magalães de Lima, Sindicato de Profesionales de la Prensa, Albergue de Inválidos del Trabajo, Universidad Libre, Albergue de Lisboa, "La Voz del Operario", Asilo de San Juan y otras entidades.

Deja, además, doce mil escudos para las Sociedades de periodistas de Lisboa y de Oporto, "con el fin de que los trabajadores de la Prensa sean amparados en la vejez e invalidez."

El cadáver de Magalães ha sido cubierto con la bandera del acorazado "San Rafael", que los marineros revolucionarios del 4 y 5 de octubre de 1910 le han ofrecido.

## Dictadura civil

Lo que dice el presidente

"El Noticiero del lunes" inserta unas manifestaciones del jefe del Gobierno dando cuenta de que había acudido a una cacería en la finca de los condes de Floridablanca, en Loranca, a la que habían asistido S. M. el Rey y el príncipe don Jaime y que a su regreso a Madrid había recibido al ministro de Justicia y Culto, que le habló del proyecto de crédito sobre inquilinato, y al señor Yanguas, que le hizo entrega del dictamen sobre presupuestos.

Refiriéndose a los artículos del señor Cambó dijo:

—Como se podrá comprobar, por las referencias que van apareciendo en los periódicos, desde un punto de vista financiero algunas, y otras refiriéndose más concretamente a lo que respecta al plan de Obras públicas, los artículos que publicó en "La Voz" don Francisco Cambó van perdiendo la fuerza con que en el primer momento impresionaron a la opinión pública, e incluso he de reconocer un poco que a mí mismo, después de verlos rebatidos, considero que el señor Cambó ha exagerado su juicio, con riesgo de haber producido una impresión en los mercados de valores y de moneda, que hubiera sido tan lamentable como injustificada.

Imprenta de LA MAÑANA

Minas, 1. Teléfono 54 312



# Gran Farmacia del Noviciado

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

# Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN  
**La Opinión**

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

**RICO**

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**Intinura Ossyris**  
Os curará vuestras enfermedades de la - - - - - Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.  
ZAMBRAÑA.—Puerta de Marra, número 5  
Calle de San Lorenzo, Arguena, 7  
MADRID

## La sangre viciada origina los mayores trastornos

### El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Madrid. Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al Depurativo Revenga, ya que este medicamento purifica la sangre y destruye las toxinas que venían produciendo las molestas afecciones cutáneas que venían padeciendo, de ruego me envíe un prospecto que tomare en consideración para darme el remedio que me conviene.

D. J. M. m.  
Calle Fern. de los Rios, 10. San-

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña.—Puerta de Marra, 5  
Calle Fern. de los Rios, 10. San-

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis